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做行业的先行者

回顾起自己多年的从商经历，林
克旭有一个深切的感触：要做行业先
行者，做在先，走在前。

20 世纪 60 年代，世界薄膜产业发
展出现了重大转向，原有的玻璃纸工
业因生产过程中污染较多，逐渐被双
轴延伸聚丙烯薄膜和双轴延伸聚酯薄
膜取代。20 世纪 70 年代末，这一产业
转向仍鲜少为人注意，但林克旭敏锐
地嗅到了这一商机，并付诸行动。

时至今日，集团公司在印尼已拥
有5个薄膜制造厂及综合包装材料制造
厂。为拓展中国业务，印多保利工业
集团公司于 1994 年开始在中国投资兴
建属于技术密集型和资本密集型的薄
膜厂，云南、苏州两地工厂相继投产。

40年如一日，林克旭及其团队不断
进行技术攻坚，加大市场调研和技术研
发力度，产品结构、市场面向日趋多元
化。

林克旭还十分重视产品及生产流程
的低碳化。他致力于发展绿色产品，更新
生产工艺流程，可降解薄膜及可免用化学
胶水薄膜的研发引领了行业技术革新。

付出终有回报。林克旭公司下属
的中国区工厂曾三次获得“全国百家
明星侨资企业”荣誉称号，并获得国
家“高新技术企业”政策优惠。

林克旭以敏锐的商业嗅觉、前瞻
的发展眼光以及扎实的技术攻关一步
步成为行业先行者、引领者。

做“有爱”的管理者

“有人说，小型企业发展靠勤劳，中
型企业发展靠节俭，大型企业发展靠智
慧。‘智慧’的核心就是‘爱’，以爱凝心
聚力，这也是从中华传统文化中汲取的
优质资源。”林克旭表示，“集团部分公
司在国内能获得‘全国百家明星侨资企
业’的荣誉称号，原因之一是把员工福
利做到位。同时，公司在困顿期劈波斩
浪，创造不凡业绩，也是因为用‘爱’打

造了一支凝聚力强的团队。”
林克旭更重视对社会的“大爱”。

他坚持财富取之于社会，也要回馈于
社会。在他看来，企业对社会贡献价
值的第一步便是遵循行业规范、遵守
企业所在国法律。40 年来，林克旭在
中国和印尼开办的公司均坚持如实、
如数缴纳税款，也因此获得多项殊荣。

同时，林克旭坚持扶贫帮困，回
馈当地发展。他的企业长期为当地贫
困学生提供助学金，助力当地公益事
业。在大灾大难前，林克旭除个人捐
款外，还组织企业及员工进行募捐，
将“爱”的理念传递给更多人。

林克旭强调，习近平主席关于“构建
人类命运共同体”的倡议，使我们深深体
会到，企业发展必须与所在国政府及民
间组织机构共建、共商，并实现共赢，使
企业在全球范围内取得长足发展。

做改革开放的同路人

东方风来满眼春。改革开放的春风

唤起了林克旭对中国市场的坚实信心和
深切向往。自 20 世纪 90 年代来华建
厂，到如今与中国发展同呼吸共命运，
林克旭是改革开放40年的见证者，也是
同路人。

说起这个选择、这段经历，林克
旭依然激情满怀。“我始终深信凭借中
华民族的智慧和从中央到地方对改革
开放的大力支持，中国经济将迈上腾
飞的轨道，我也必须抓紧乘上这列经
济发展的快车。”

谈及企业未来的发展方向，林克
旭期望他的事业能与中国的“一带一
路”倡议有更紧密的契合。同时，中
国政府鼓励企业转型升级的政策举措
也令其更有发展紧迫感。林克旭表
示，在今年，云南、苏州两厂均投资
专项资金用于提高产能、优化产品结
构，在“一带一路”沿线国家开拓商
机。

林克旭期望，有生之年能把在印
尼和中国的企业做大做强，为两国经
济的发展与合作贡献一份力量，做两
国经贸融洽的桥梁与纽带。

林克旭：

我是中国改革开放见证者
严 瑜 张斐然

“我用中文说”，采访伊始，印尼印多
保利工业集团公司董事长林克旭便主动提
出，“可能我的普通话不太标准，但还是要
用中文”。与新中国同龄的林克旭始终对中
国葆有深厚的感情，他亲切地称“到中
国”为“回娘家”，也始终致力于用中华民
族智慧经营企业，以发展成果回馈印尼和
中国。

商 界 传 奇商 界 传 奇

回乡考察一番，澳门湖南联谊总会理
事长叶惊涛决定“重新创业”：在湖南益
阳、永州投资打造城市综合体和建设湖南
省重点产业项目——杨梅湖片区城市综合
体与生态文化旅游地产开发项目。

随着投资环境的优化、投资领域的扩
大和政府日益重视侨界资源，侨胞回国回
乡投资渐成趋势。在中国内陆省份湖南，
越来越多海外侨胞做出了像叶惊涛一样的
选择。

湖南与老挝有30多年情缘。20世纪80
年代，大批在云南经商的湘商前往老挝掘
金，祖籍湖南邵东的宋杰锋就是其中一
员。他从摆地摊到搞批发、从进出口业务
到涉足房地产开发、文化旅游项目，经过
10 多年发展，这个闯荡在外的湘籍侨胞成
了跨国公司的“掌舵人”。

曾经，把浓浓乡情装进行囊，赤手空
拳闯荡世界。如今，宋杰锋回归故里，携
手老挝湘籍侨胞组建老挝湖南商会，帮助
家乡招商引资。经其牵线搭桥，“长沙—万
象”直航航线开通，湖南省与老挝万象市
缔结为友好省市，老挝在长沙设立总领事
馆，两地联系日益紧密。

“湖南海外‘朋友圈’越拓越宽。”现
任老挝中国总商会副会长的宋杰锋表示，
目前在老挝经商的湖南人约 10万人，涉足
老挝大部分行业，他将充分发挥侨胞优
势，在推动“湘品出湘”和加强老挝、湖
南两地在商贸、教育、文化、技术交流合
作方面做更多实事。

李先秋是另一个回国“造梦”的侨
胞。祖籍湖南衡阳的他上世纪 90年代赴德
国发展，主要从事餐饮、投资等行业。现
在，李先秋不仅是德国湖南同乡会会长，还是中国驻法兰克福总
领馆名誉领事保护联络员、湖南省驻德国的招商代表和湖南省国
际友好交流特别代表。

近年来，李先秋将德国湖南总商会发展成在德第五大侨团，
助湘企与德国企业无缝对接。看好湖南乡村旅游市场的广阔前
景，李先秋在湖南衡阳市雁峰区投资建设德国风情特色小镇。

李先秋说，中国正面临经济转型升级，建议侨胞在投资家乡
时考虑引进高端科技产品企业。 （据中新社电）

从
出
国
追
梦
到
回
国
造
梦

唐
小
晴

2018“海外华裔杰出青年深圳行”近日
在深圳启动。来自全球五大洲15个国家和地
区的22名海外华裔杰出青年，实地参观考察
深圳创新创业环境。

据悉，该活动由深圳市侨办、市侨联主办，
深圳市海交会承办。深圳市侨办副主任、市侨
联副主席吴欢出席启动仪式并表示，希望海外
华裔杰出青年们通过参加这次活动，进一步了
解中国、认识深圳，为深圳朝着建设中国特色
社会主义先行示范区的方向前行，努力创建社
会主义现代化强国的城市范例贡献侨智侨力。

海外华裔杰出青年一行参观了小普科技
馆，并与深圳青年企业家座谈。他们还通过聆
听中华文化讲座，参观创新企业、高交会场馆、

“大潮起珠江——广东改革开放40周年展览”
等系列活动，深入了解深圳改革开放辉煌成就
和粤港澳大湾区建设最新情况。

海外华裔杰出青年纷纷表示，此次活动为
他们提供了一次深入了解中国、认识深圳的契
机，他们将以此次活动为起点，进一步加强与
深圳的联系，同时当好中外交流的使者，带动
更多海外华裔青年回深圳创新创业。

（均来自中国侨网）

首届世界华商商会领袖博鳌峰
会暨 2018海上丝绸之路与中国品牌

战略高峰论坛日前在海南博鳌举
办。来自海内外的 220 多家华商商

会会长、秘书长、华商代表等 1000
多人聚首海南博鳌，互叙乡情，共
商发展大计。

开幕式上，中国外交部原副部
长、博鳌亚洲论坛原秘书长周文重
在讲话中表示，推进“一带一路”
建设，需要政府搭台，更需要企业
登台唱戏。希望与会华商商会和企
业代表通过此次海上丝绸之路与中
国品牌战略高峰论坛平台广泛交
流，实现互利共赢合作。

中国商业联合会副会长傅龙成
在开幕式上致辞说，改革开放 40年
来，民营企业蓬勃发展，从无到
有、从小到大、由弱变强，在稳定
增长、促进创新、增加就业、改善
民生等方面发挥了重要作用，成为
推动经济社会发展的重要力量。希
望通过本次峰会凝聚世界华商力
量，聚焦琼海热土，把握海南发展
机遇，实现峰会引路、项目对接、
产业跟进、流通先导战略，深化全
球经贸合作，搭建全新平台，实现
资源共享、共同繁荣发展。

世界华商商会领袖博鳌峰会举行世界华商商会领袖博鳌峰会举行
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图为首届世界华商商会领袖博鳌峰会暨2018海上丝绸之路与中国品牌战
略高峰论坛开幕。 颜振武摄

近日，浙江省侨商会、浙江省留联会、
浙江省侨青联联合向广大浙籍侨商发出倡
议，学习贯彻习近平总书记在民营企业座谈
会上的重要讲话精神，为推动高质量发展、
经济转型升级做出新的更大贡献。

《倡议》强调，习近平总书记的讲话使民
营企业家们吃下了“定心丸”，广大侨商要正
确把握经济发展的时代方向，自觉践行“两
个维护”，增强“四个意识”，坚定“四个自
信”，积极投身“四个强省”、“六个浙江”建
设，为推进“八八战略”再深化、改革开放
再出发，助力“两个高水平”建设，同圆共
享中国梦，推动构建人类命运共同体做出我
们无愧于时代的贡献。

《倡议》指出，侨资侨智一直是我国改革
开放和现代化建设的重要资源。创新是引领
发展的第一动力，是企业家精神的鲜活灵
魂。广大侨商要围绕“两个高水平”建设，
坚持创新驱动发展理念，瞄准世界科技前
沿，聚焦关键领域，加强关键核心技术研
发，掌握核心技术，充分发挥侨界精英荟
萃、海外联系广泛的独特优势，助力高端人
才、技术、资金集聚，助推经济高质量发展。
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图为林克旭公司下属工厂内景。 （资料图片）

图为李先秋。 （资料图片）

“30年前，得益于中国的改革开放，我才有机会到澳
大利亚留学。20 年前，我的事业起步于中国。10 年前，
得益于与中国的经济交往，澳大利亚的经济持续增长，
让我的事业上升到一个新台阶。中国的改革开放改变了
中国，改变了世界，最重要的是，我的人生也因此改
变。”经常往返于澳中两国之间，澳大利亚B1集团董事长
祁岳对中国日新月异的变化感慨颇多。

20世纪 80年代末的出国潮中，祁岳靠着家人的支持
和借来的钱，到澳大利亚留学。“想法很简单：第一，趁
年轻多去看看外边的世界；第二，好好学习英文。”

但是，外面的世界并不是歌里唱的那么精彩。交完
了学费，剩下不到100澳元。祁岳只能睡在过道里用木板
搭起的“床”上。对于养尊处优惯了的她，生活一下子
变得一片黑暗，“很孤独，也很无助”。

4个月后，学校开始放假。祁岳在报纸上看到一则招
工广告，地点在距离布里斯班 1000多公里的旅游胜地汉
密尔顿岛的一家高级中国餐馆。她只想着假期一过，赚
满 3000澳元，就返校读书。结果，机缘巧合，她留在那
里，工作了1年。再回布里斯班，口袋里多了赚来的4万
澳元，成了一家餐厅的合伙人。

祁岳说：“睡在木板上时，我最希望的是拥有一张舒
舒服服的床。在岛上的日子让我明白，我需要一个好房
子，一个家。我告诉自己：通过自己的努力，没有什么
是做不到的。”从汉密尔顿岛回到布里斯班的第二年，她
买下了在澳大利亚的第一套房子和第一辆车。在安逸的
生活中，她静下心来，思考自己的未来。

赴澳 7年后，祁岳第一次回到北京。“那时的中国是一
片巨大的机遇之地。改革开放让每个中国人都充满活力
和梦想，连走路都急匆匆的，要把失去的时间夺回来。”

中国改革开放所带来的发展，让祁岳看到了商机。她
利用自己在澳大利亚所学的专业知识，鼓励澳大利亚的合
作伙伴进军北京，成立合资公司，投资领域扩大到酿酒、保
健品生产、贸易等。生意顺风顺水，但因为孩子们的相继
出生，她还是决定回到澳大利亚，并选择在悉尼定居。

在经商方面，祁岳有着独到的眼光。随着中国经济
的快速发展，对矿产资源的需求加大，于是她把投资重
点放在矿产方面。随着澳大利亚搭上中国经济高速发展
的顺风车，经济保持了 20多年的正增长，民众手里的钱
越来越多，对住宅的需求量在增加，祁岳的商业版图增
加了房地产开发。

2007 年，祁岳在悉尼帕拉玛塔买下了一片旧商铺。
很快，金融风暴来了，开发不得不搁置，直到 2010年大
厦才开始奠基。两年后，这座帕拉玛塔的最高楼落成。
祁岳给大楼取名B1，寓意“必为第一”。

这些年，祁岳相继在悉尼的主要社区开发了5个地产
项目。在中国提出“一带一路”倡议5年来以及中澳自贸
协定签订3年来，两国的经济联系越来越紧密，这为她的
事业提供了更大的发展空间。她看到澳大利亚极具优势
的教育、养老等行业，正是中国所需要的，于是把商业
触角延伸到这些领域。

祁岳说：“中国是我的祖籍国，澳大利亚是我的住在
国，我对这两个国家都有着深深的感情。中国生养了
我，那是血浓于水的亲情。澳大利亚培养了我，那是我
事业和家庭的存续之地。我希望以更大的成绩回报它
们，也希望它们携起手来，走向更加辉煌的未来。”

作为商人，祁岳果敢干练，精力旺盛，敢于面对困
境和挑战；作为母亲，她慈爱体贴，富有耐心。她的3个
子女都在澳大利亚出生长大，但她从未放松对孩子们中
文学习的要求。她说：“我坚信，中国深化改革开放，会
继续为世界带来巨大的红利。我深爱的中国和澳大利亚
这两个国家，不断加强友好合作，会为双方的人民带来
美好的生活。我们的下一代，也必将为加强中澳两国友
好关系贡献他们的一份力量。” （来源：中新网）

祁 岳：

我的人生因中国发展而改变
陶社兰

祁 岳：

我的人生因中国发展而改变
陶社兰

图为祁岳。 （资料图片）


